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□新华社记者 白洁 余晓洁 张艺

十二届全国人大二次会议4日在人民大会堂举行
新闻发布会，大会发言人傅莹就会议议程和人大工作
等问题回答了中外记者的提问。

十二届全国人大二次会议举行新闻发布会
大会发言人傅莹回答记者提问时表示

房地产税立法
正在研究

“今天天气比较好，我觉得你脸上
都带着几分阳光了。我们生活在同一
片天空下，可以说是同呼吸、共命运。”
傅莹说，雾霾问题已成为中国一些城
市的标志性难题，而且范围还在扩
大。此外，水、土壤污染也比较严重。

她说，环境保护立法是全国人大

常委会立法规划的重中之重，今年还
将再次对环境保护法的修改进行审
议，水污染防治法、土壤污染防治法已
在规划当中。人大代表对环境问题高
度关注，去年提出了许多与环境有关
的议案和建议，人大常委会一直在积
极督办。

傅莹说，进入新时期，全国人大将
更好贯彻落实“税收法定”原则，重点
加强对新税种的立法，包括社会上关
注较多的房地产税和环境保护税等，
这方面的立法工作都在研究中。

十八届三中全会通过的《中共中
央关于全面深化改革若干重大问题的
决定》明确提出要落实税收法定原
则。傅莹说，税收立法是全国人大及
其常委会的法定权利。现在中国18个

税种中有3个是全国人大立法征收的，
其他是全国人大授权国务院通过制定
税收暂行条例来征收的。

她说，进入新时期要更好地贯彻
和落实税收法定原则：一是推动税收
暂行条例上升为法律，二是要加强对
新税种的立法工作。

这是党的十八届三中全会提出要
“落实税收法定原则”之后，全国人大首
度对外公开回应有关税收法定的问题。

傅莹说，本届人大常委会着力提
高立法质量并完善法律体系。

“其中提高立法质量是一个很重
要的方面，我们需要下比较大的力气
去提高法律质量。用更通俗的话讲，
过去是要解决我们国家有没有法的问
题，今后要把重点放在解决我们的法
管不管用这个问题上。”傅莹说，“要提
高法律的可执行性，让社会公众更多
地参与立法。”傅莹说。

回答有关信访制度的问题时，傅
莹说，要通过改革把涉法涉诉信访纳
入法治轨道。全国人大常委会将对行
政诉讼法进行大幅度修改，尽可能排
除对“民告官”的各种阻碍。

谈到提高人大监督效力时，傅莹
说，本届人大常委会强调监督效果，衡
量的标准就是人民群众关心的重要问
题是否得到解决，法律法规能否切实
执行。

傅莹说，全国人大及其常委会一
个很重要的职责就是要为全面深化改
革提供法制保障。“立法引领改革，就
是要围绕人民群众关心的重大改革事
项，该制定法律的就制定法律，该修订
法律的就修订法律，该废止的就废
止。要让我们的重大改革都于法有

据，使改革在法治的轨道上顺利地向
前推进。”傅莹说。

傅莹说，全国人大常委会已制定
新的五年立法规划，其中有68件立法
项目，涉及很多社会关心的问题，如制
定基本医疗卫生法，修改食品安全法，
修改预算法等。

傅莹说，本次会议会期8天半，5日
上午开幕，13日上午闭幕。闭幕后，国
务院总理李克强将与中外记者见面并
答问。

傅莹通报了预备会议和主席团第
一次会议的有关情况。本次大会提出
17项改进会风的措施，努力开成一个

风清气正的大会。大会的开、闭幕会
和其他各次全体会议将安排中外记者
采访。还有许多代表团团组会议将向
中外记者开放。大会期间有将近20场
记者会、集体采访和网络访谈。

答问前，傅莹对昆明发生的“3·01”
严重暴力恐怖事件表示最严厉的谴责。

让法律更管用，尽可能排除对“民告官”的各种阻碍

食品安全法、预算法将在5年内进行修改

李克强13日将与中外记者见面并答问

房地产税、环保税等立法工作正在研究

“天气比较好，脸上都带着几分阳光”
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十二届全国人大二次会议会期8天半
13日上午闭幕后李克强总理将答记者问

□新华社记者 赵超 霍小光

十二届全国人大二次会议3月5
日上午9时开幕。算上今年这次大
会，全国人代会已经连续17年安排在
这一天开幕了。

1982年，在修改宪法时许多人认
为，全国人代会的开会日期应固定下
来，做到制度化，以便于及时审查批准
预算和国民经济计划。在宪法修改委
员会第二次全体会议上，荣毅仁说，人
大开会没有固定日期，看起来主动，实
际上很被动。往往通过年度国民经济
计划、财政预算已经到了年终，工作不
好办，对发展民主、加强法制都不利。

也有说法认为，因为每年春节是

在1月底2月初，把开会日期定在3月
初，可以方便代表有更充足的时间作
准备。

1989年七届全国人大二次会议
通过全国人大议事规则，确定了全国
人代会在每年一季度举行。而召开的
日期固定在3月5日，并不是法律的
明确规定，而是自1998年九届全国人
大一次会议以来形成的惯例。

大会在固定日期召开，有利于最
高国家权力机关依照宪法行使职权，
及早对当年国家各方面的重要工作做
出安排，也有利于中央各机关、省级机
关等有关方面统筹安排自己的工作，
是个不小的进步，是我国政治文明的
一个体现。

□据 新华社

中共中央总书记、国家主席、中
央军委主席习近平，4日看望出席全
国政协十二届二次会议的委员并参
加分组讨论，同大家共商国是。

4日下午，习近平参加了少数民族
界委员联组会。习近平在讲话中指
出，要不断增强各族人民对伟大祖国
的认同、对中华民族的认同、对中华文
化的认同、对中国特色社会主义道路

的认同，更好维护民族团结、社会稳
定、国家统一。团结稳定是福，分裂动
乱是祸。要坚持各民族共同团结奋
斗、共同繁荣发展的主题，深入开展民
族团结宣传教育，使各民族同呼吸、共
命运、心连心的光荣传统代代相传。
全国各族人民都要珍惜民族大团结的
政治局面，都要坚决反对一切危害各
民族大团结的言行。要坚决依法惩处
和打击暴力恐怖活动，筑牢民族团结、
社会稳定、国家统一的铜墙铁壁。

习近平看望出席全国政协十二届二次会议委员并参加讨论

坚决反对一切危害各民族大团结言行

解码 人代会 为什么全国人代会
每年3月5日召开


